

Gabriela Mistral y Yin Yin

Alberto Carrizo

Con el vertiginoso cambio de era comunicacional, gracias a la electrónica, ese distinto mundo es una sala oscura informada hasta la sordididad y donde recurrentemente lo inútil, lo bello y lo sensacionalista promueven un seguro mercadeo, aun a costa de saltar la covardía de la privacidad. Los artistas son los más acostumbrados y buscan despojados de una imagen construida con el reflejo del universo creado por ellos. Y en nombre de una supuesta "libertad de expresión", no faltarán los depredadores del humor y lona gamonalos por quienes tuvieron la "osadía" de cercar los límites de sus personales avatares.

En estos días recientes, Gabriela Mistral ha sido la "presas" para salir a cazar noticia y mercadeo. Perjorando de la mejoría edad de sus ochenta años biológicos y de su calidad de principal beneficiaria con el testamento de Gabriela, su ex secretaria, Doris Díaz, ha tratado de tirar el resto mortal de nuestro primer Premio Nobel, al afirmar que Yin Yin, nieto a los dieciocho años, y cobijado por Gabriela desde los diez meses por su calidad de sobrinostra, era en realidad hijo de ella. Sin dudar, muchos de sus biógrafos más autorizados lo han salido al paso, porque la supuesta "revuelta" no trae otro efecto que el de negar la anterior arquitectura racial de Gabriela.

nacida en el Eritrío desde sus "Santos de la muerte", en que desgorna su dolor catártico por su Romelia Ureta, suicida de amante. Dolor en transparente cereo.

Quien señala la obra de la Mistral, respecto de la maternidad y la infancia, no puede sostener la ofensa que implica la afirmación de Doris Díaz, y Ávaco Gabriela hubría negado un aijo ateo desposo de llamarlo en "Denialista" o quizás, desde su cargo de directora del Carmen de la Unesco por muchos años, fue la auspiciadora y defensora de los derechos de la "mujer", escribiendo y probando su profundo sentido social? De haber sido madre, que lo habría proclamado con indiscutible júbilo, con compensación existencial y frívola de tanto luto llevado dentro de su karma transitorio?

En estos días no supermercado para los depredadores de horas, esto existe veces excepcionales que tienen don de tener premisas y autorizar para atravesar y rever ir el reley del vilipendio. Mi gran amiga, Isolina Barraza de Estay, ya monogámica y sobreviviente amiga de Gabriela, mujer de faste cliquito y escritora, publicó en 1971 y luego en 1978 el libro "Gabriela Mistral y su sobrina" y que no sólo tiene correspondencia probatoria, sino quizás, además, acota el "Certificado De Obituo" N° 01492, del 14 de agosto de 1943, del

Registro Civil -Fonda Da Río de Janeiro- Municipio de Petrópolis, donde "c. folhas 12-libro num. 5, N° 3128, se consta la muerte de Juan Miguel Godoy Medina, sexo varón, con (d) brinco, con 18 años de edad", hijo de Carlos Miguel Godoy y de María Menckova... soltero natural de Barcelona-España-Casta morir; intoxicado, arsenical (suicido)... "El documento surgió después de largas peticiones hechas por Isolina, leal y confidente amiga de Gabriela, que en 1995 publicó su "Epistolario de Gabriela Mistral e Isolina Barraza". Ambos libros son joyas probatorias de lo que es la realidad, en su serie excepcionales.

Isolina cuenta, en su primer libro mencionado que Gabriela declaró el alegre día 14 de agosto de 1943... "Por tercera vez be bido herida por el rayo... "Y en carta colectiva enviada a varias amigas en Chile puede referirse: "No hay quien me haga comprender que ese niño que se levantaba a medianoche por hacerme oír respirar mal, se haya muriado..."

Bien sabía Isolina que los huesos de Gabriela procedían ser profanados en distinta forma. Las depredaciones subsistían. Y Doris Díaz sobrevive gracias a lo legado por Gabriela. Hasta ayer haber recordado que "Yin" significa "fiel" en hindú.

Gabriela Mistral y Yin Yin [artículo] Alberto Carrizo

Libros y documentos

AUTORÍA

Carrizo, Alberto, 1935-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriela Mistral y Yin Yin [artículo] Alberto Carrizo

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa